

## **NOTICIAS INSTITUCIONALES**

## Se realizó la Conferencia sobre "Análisis de la relación entre violencia sexual, tortura y violación a derechos humanos"

La Cátedra Libre de Derechos Humanos, ha organizado en el presente año académico un Seminario de Derechos Humanos, el cual fue ofrecido como seminario optativo a carreras como Sociología y Educación para la Salud. El Seminario de Derechos Humanos está organizado, en diferentes bloques o áreas como por ejemplo: Identidad, Narrativas públicas, y Salud, Educación, Género.



En este marco, el área de género organizó en coordinación con el Instituto espacio de la Memoria la conferencia "Memoria, Justicia y Reparación: Cuerpo, genero y violencias en el terrorismo de estado", la cual se realizo el día jueves 18 de junio y estuvo a cargo de María Sondereguer y Violeta Correa, docentes e Investigadoras de la Universidad de Quilmes y de Lanús. Al inicio del encuentro, Cecilia Canevari explicó los objetivos del mismo y la presentación de las disertantes estuvo a cargo de Cristina Torres, integrante del Instituto Espacio de la Memoria.

Luego de la conferencia se abrió la participación a través de un enriquecedor debate sobre algunas cuestiones planteadas.



Participaron docentes, alumnos, graduados de las diferentes carreras de la Facultad de Humanidades, Cs. Sociales y de la Salud; y público en general

## Acerca de las Disertantes

María Sonderéguer realizó estudios de posgrado en Estudios de Sociedades Latinoamericanas en la Universidad de la Sorbona, Paris. Es Profesora Titular e investigadora de la Universidad Nacional de Quilmes y dirige el Centro de Derechos Humanos "Emilio Mignone" de la Universidad. También es Profesora de la Cátedra Cultura para la Paz y Derechos Humanos que preside Adolfo Pérez Esquivel en la Universidad de Buenos Aires.

Desarrolló investigaciones sobre la cultura de los años setenta, el movimiento de derechos humanos, la memoria del pasado reciente y ha publicado, entre otros ensayos: Los relatos sobre el pasado reciente en Argentina: una política de la memoria, Memoria y narrativización de la identidad: historias de vida de los años setenta; y Revista Crisis (1973-1976) Del intelectual comprometido al intelectual revolucionario, además de diversos artículos de su especialidad en el país y en el extranjero.

Fue co-redactora del Plan Nacional contra la Discriminación de la Argentina y actualmente es Directora Nacional de Formación en Derechos Humanos de la Secretaría de Derechos Humanos de Nación.

**Violeta Correa** es profesora titular e Investigadora de la Universidad de Lanús en el área de Política Social y dirige el Programa Género y Políticas Públicas del Departamento de Planificación y Políticas Públicas. También es profesora de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA.

Durante 20 años dirigió CAREF, una ONG dedicada al trabajo con inmigrantes y refugiados y entre los años 84 al 87 coordinó el programa de reinserción de los retornados argentinos del exilio.

Ha escrito numerosos artículos referidos a Migraciones Femeninas y participó de un estudio sobre la relación entre "Migración, Prostitución y Trata de Mujeres dominicanas en Argentina" publicado por la OIM Organización Internacional de Migraciones.

Actualmente integra la CONARE (Comisión Nacional de Refugiados) en representación del Instituto Nacional contra la Discriminación (INADI)

